



Ismaëla Madior Fall à l'Ifan : Professeur Mbaye Thiam, porte parole du Recteur, rétablit la vérité des faits



Top BannerEducation

Ismaëla Madior Fall à l'Ifan : Professeur Mbaye Thiam, porte parole du Recteur, rétablit la vérité des faits

Par: Seneweb News - Seneweb.com | 07 mai, 2024 à 11:05:21 | Lu 13361 Fois | 130 Commentaires

Single Post

Ismaëla Madior Fall à l'Ifan : Professeur Mbaye Thiam, porte parole du Recteur, rétablit la vérité des faits

La Section Université Cheikh Anta Diop du Sudes/Esr a sorti un communiqué ce lundi accusant le recteur de l'Ucad de vouloir "caser" à l'Ifan le Pr Ismaëla Madior Fall. Selon le Sudes, cette "tentative" du recteur est « un détournement des procédures et des règles d'affectation du personnel d'enseignement et de recherche (PER) comme stipulé dans les articles 8 et 24 du décret » n°84-1184 du 13 octobre 1984.

Cependant, si l'on en croit Pr Mbaye Thiam, cette démarche entre dans le cadre normal des choses puisque prévu par les textes. Porte-parole du Recteur, Pr Mbaye Thiam, précise d'emblée qu'Ismaëla Madior Fall, une fois de retour dans sa faculté d'origine peut demander une affectation à l'Ifan. Mais cela ne dépend pas du recteur qui ne fait qu'entériner des décisions des instances de départ et d'accueil.

https://www.seneweb.com/news/Education/ismaela-madior-fall-a-l-rsquo-ifan-profe_n_439870.html

Enseignement supérieur : le Satuc pour le respect des acquis



Le Syndicat autonome des travailleurs des universités et centres universitaires (Satuc) a célébré la fête du travail à l'université Cheikh Anta Diop (Ucad) de Dakar. Selon son secrétaire général national, Souleymane Gaye, cette célébration se tient dans un contexte particulier marqué par la montée des conflits et l'incertitude économique dans le monde.

Sur le plan national, il a fait noter présentement une accalmie qui risque, selon lui, d'être précaire à cause d'un manque de volonté de certaines autorités de matérialiser les protocoles d'accord des syndicats. Sous ce rapport, Souleymane Gaye s'inscrit dans la poursuite du plan d'action des travailleurs des collectivités territoriales qui continuent leur mouvement de grève, malgré l'audience accordée aux centrales syndicales par le chef de l'Etat.

Au niveau de certaines universités, il a fait savoir que les autorités de ce secteur n'ont pas appliqué le protocole d'accord du secteur public de Santé et de l'Action sociale, malgré les injonctions du ministère de l'enseignement supérieur (Mesri) dans sa note circulaire de 14 décembre 2022.

<https://www.sudquotidien.sn/enseignement-superieur-le-satuc-pour-le-respect-des-acquis/>

UAM : les étudiants réclament l'achèvement des travaux du campus social



Les étudiants de l'université Amadou Mahtar Mbow (UAM) de Diamniadio, par la voix de leur représentant, Lamara Ba, ont invité le ministre de l'Enseignement supérieur, de la Recherche et de l'Innovation, Abdourahmane Diouf, à aider à achever les travaux du campus social et ceux du complexe sportif de l'université.

M. Diouf effectuait lundi une visite de prise de contact à l'UAM, où il a échangé avec le personnel enseignant mais également avec les étudiants. Il a visité les différentes infrastructures et équipements de cette université.

"Nous voulons l'achèvement des travaux en cours du campus social et ceux du complexe sportif de l'université, un accompagnement financier pour équiper le laboratoire de l'université", a lancé M. Ba.

"Nous avons besoin d'un renforcement de notre service médical pour des soins de santé de qualité. Nous réclamons le remboursement de nos frais médicaux, qui constituent un réel fardeau pour nous", a poursuivi le représentant des étudiants de l'UAM, devant Abdourahmane Diouf.

Lamara Ba a aussi demandé à la tutelle de renforcer le budget du centre des œuvres universitaires,...

<https://aps.sn/uam-les-etudiants-reclament-lachevement-des-travaux-du-campus-social/>

Éducation nationale : Moustapha Guirassy dégage une dizaine d'axes «stratégiques»



Après une présentation pour mieux se familiariser avec ses collaborateurs, Moustapha Mamba Guirassy a exprimé toute sa satisfaction pour l'intérêt à cette journée de partage et de réflexion sur le système éducatif. Et pour les revigorer, le ministre de l'Éducation nationale a félicité ses collaborateurs pour leur courage et l'engagement dont ils font montre pour servir la Nation sénégalaise.

«Malgré les conditions parfois difficiles, vous réussissez à relever les défis d'une éducation de qualité», se félicite le ministre. Poursuivant, il indique qu'il est d'autant plus rassuré car ayant des collaborateurs conscients de la mission d'éducation des jeunes citoyens sénégalais.

La rencontre a été aussi une occasion pour le ministre de partager la vision du Président Bassirou Diomaye Diakhary Faye pour la transformation systémique de l'éducation. Un projet consistant à un passage d'un système éducatif à une société éducative. Et pour matérialiser la politique éducative, M. Guirassy a évoqué une dizaine d'axes stratégiques dans sa feuille de route.

<https://lequotidien.sn/diamniadio-transformation-systemique-de-leducation-nationale-moustapha-guirassy-degage-e-une-dizaine-daxes-strategiques/>

REVUE DE PRESSE

ACTU : EDUCATION-ENSEIGNEMENT SUPERIEUR

Actualité internationale

Afrique du Sud : plus de 500 000 étudiants insolvable dont plusieurs sans diplôme de fin d'études



En Afrique du Sud, le financement des études universitaires devient de plus en plus difficile pour les ménages. Plus d'un demi-million d'étudiants se retrouvent en incapacité de financer leurs études.

562 799 c'est le nombre d'étudiants anciens et nouveaux en défaut de paiement de frais de scolarité dans les universités sud-africaines. Ce chiffre a été révélé par le ministre de l'Enseignement supérieur, des Sciences et de l'Innovation, Blade Nzimande (photo), en réponse à une question parlementaire, a-t-on appris de la presse locale.

L'Université de Witwatersrand est parmi les plus touchées avec 55 199 étudiants en situation d'insolvabilité pour une dette évaluée à 3,5 milliards de rands (189,5 millions USD). Au total, 19 universités ont déclaré leurs états. Six n'ont pas souhaité répondre à l'enquête parlementaire.

Sur le nombre total d'étudiants concernés, environ 156 016 n'ont pas pu obtenir leur diplôme ou leur certificat de fin d'études en raison de leur situation. Pour cette catégorie, le défi de l'insertion professionnelle se pose encore plus.

<https://www.agenceecofin.com/formation/0605-118443-afrique-du-sud-plus-de-500-000-etudiants-insolvables-dont-plusieurs-sans-diplome-de-fin-d-etudes>

Mali : La bibliothèque universitaire de Kabala inaugurée



Fruit de la coopération sino-malienne, le Campus universitaire de Kabala vient d'ouvrir une nouvelle page dans sa marche pour le Mali de la recherche et du savoir. En effet, jeudi dernier (2 mai 2024), la très attendue Bibliothèque universitaire de Kabala (BUK) a ouvert ses portes avec la coupure du ruban symbolique par Dr Amadou Fané, chef de cabinet du ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique.

Pour le Recteur de l'Université des lettres et des sciences humaines de Bamako (ULSHB), Pr. Idrissa Soïba Traoré, la Bibliothèque universitaire de Kabala (BUK) est un vœu ardent exaucé des autorités du pays pour offrir aux étudiants des moyens indispensables à la formation et à la quête permanente du savoir d'ici et d'ailleurs.

«Nous sommes fiers de dire que les écrits d'auteurs maliens occupent une place de choix dans cette bibliothèque. Nous l'avons voulu dans le cadre de la valorisation des travaux scientifiques du pays. De ce fait, nous comptons sur vous, chers collègues, pour l'approvisionnement de la bibliothèque en ressources documentaires et numériques», a souhaité Pr. Idrissa Soïba Traoré.

<https://www.maliweb.net/education/enseignement-superieur-et-recherche-scientifique-la-bibliotheque-universitaire-de-kabala-inauguree-3063019.html>

Comment l'intelligence artificielle commence à séduire les enseignants du supérieur



Après la panique provoquée dans les établissements en 2022 par l'arrivée de ChatGPT, en raison des risques de triche, les professeurs du supérieur intègrent, doucement, les intelligences artificielles à leur mallette pédagogique. Ici, un outil d'intelligence artificielle (IA) propose de « créer en trois secondes un questionnaire pour vos étudiants » à partir d'un cours. Là, une entreprise des EdTech (technologies de l'éducation) promet d'« aider les enseignants à concevoir leur programme, leur plan de cours et leurs activités » grâce à une autre IA. Un géant du secteur a même lancé une application pour les accompagner dans la correction des examens.

Depuis deux ans, une myriade d'acteurs privés se sont ainsi positionnés sur le créneau de l'IA à destination des enseignants, ceux du supérieur en particulier. Ils lorgnent un marché qui pourrait dépasser les 20 milliards de dollars (18,6 milliards d'euros) au niveau mondial d'ici à 2027, selon certaines estimations.

Mais si, dans la majorité de leurs publicités, ces entreprises insistent sur l'éthique de leur outil ou la protection des données,...

https://www.lemonde.fr/campus/article/2024/05/03/comment-l-intelligence-artificielle-commence-a-seduire-les-enseignants-du-superieur_6231261_4401467.html

Gaza: le mouvement étudiant contre l'offensive israélienne s'étend dans le monde



Le mouvement étudiant contre l'offensive israélienne dans la bande de Gaza, en représailles à l'attaque du Hamas le 7 octobre, s'étend dans le monde. Parti des campus américains et faisant parfois l'objet d'une répression policière, il a gagné Paris, Lausanne, Berlin, Montréal, Mexico, Sydney, etc.

Depuis le 17 avril, une vague de mobilisation pour Gaza a déferlé sur les campus américains, dans une quarantaine d'universités, d'est en ouest, évoquant les manifestations contre la guerre du Vietnam.

Depuis le 17 avril, une vague de mobilisation pour Gaza a déferlé sur les campus américains, dans une quarantaine d'universités, d'est en ouest, évoquant les manifestations contre la guerre du Vietnam.

Au total près de 2.000 personnes ont été interpellées, selon un bilan établi par plusieurs médias américains. Ces derniers jours, la police a procédé à une série de démantèlements manu militari de campements propalestiniens, comme à l'université de New York (NYU) vendredi à la demande de l'établissement.

<https://www.voafrique.com/a/gaza-le-mouvement-%C3%A9tudiant-contre-l-offensive-isra%C3%A9lienne-s-%C3%A9tend-dans-le-monde/7598015.html>